

令和3年 第5回

八幡浜市教育委員会定例会会議録

1 日 時 令和3年5月20日 木曜日 午後3時25分

2 場 所 保内庁舎3階 第4会議室

3 出席した者 教育長 井上靖

教育委員 菊池誠、上田純子、泉俊也、山下貴満

4 欠席した者 なし

5 会議に出席した公務員の職氏名

教育指導主幹 前田英隆 学校教育課長 菊池和幸

生涯学習課長 井上耕二 子育て支援課長 岡本正洋

学校教育課長補佐 西村真徳

6 次 第 別紙のとおり

八幡浜市教育委員会定例会次第  
(令和3年5月 第5回)

- 1 教育長開会宣言
- 2 前回会議録の承認
- 3 教育長等の報告
  - (1) 教育長報告
  - (2) 4月分行事報告及び5・6月分行事予定報告
- 4 議事
  - (1) 議案
    - 議案第22号 八幡浜市民文化活動センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の意見聴取について
    - 議案第23号 令和3年度教育費補正（6月）予算要求に係る意見聴取について
    - 議案第24号 八幡浜市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について
  - (2) 報告・協議事項
    - ① 公立幼稚園のあり方について
    - ② その他
- 5 その他
  - (1) 次回定例教育委員会の開催について  
令和3年6月10日（木）15時30分～ 保内庁舎3階 第4会議室
  - (2) 南予管内市町等教育委員会連合会第14回定期総会について（書面開催）
  - (3) 八幡浜市教育研究集会の開催について  
令和3年6月17日（木）14時～ 八代中学校
  - (4) 愛媛県市町教育委員会連合会定期総会の開催について  
令和3年7月14日（水）時間未定 国立大洲青少年交流の家
  - (5) その他
- 6 教育長閉会宣言

[開会時刻：午後 15 時 25 分]

教育長

**1 教育長開会宣言**

ただいまから令和 3 年 5 月第 5 回八幡浜市教育委員会定例会を開催します。

**2 前回会議録の承認**

前回会議録について何かご意見はございませんか。

各委員

「なし。」

教育長

それでは承認していただけますか。

各委員

「はい。」

教育長

ありがとうございました。

**3 教育長等の報告**

**(1) 教育長報告**

クリップ止めの資料をご覧ください。

**1. いじめの認知と不登校の状況**

4 月に小学校で 1 件いじめを認知しています。被害児童は、2 年生男子で、加害児童は同学年の男子 2 名です。マスクや洋服に落書きをされたと保護者からの電話連絡で分かりました。前年度にあつたいじめについては、全て 3 か月以上経過して解消しています。

不登校については、小学校 4 名、中学校 3 名です。

**2. 要保護及び準要保護児童生徒の概況**

3 行目に合計人数を書いていますが、今年度 5 月 10 日現在で 235 名の保護児童生徒がいます。全体の 11.79%、昨年度のデータをかっこ書きにしていますが、特に経済的に苦しい子どもが増えている状況ではないと思っています。

**3. 行事関係**

中止になった行事の中で 2 つ目の八幡市との中学生交流事業については、八幡浜市の中学生が八幡市に行く予定でしたが、こういう状況ですので中止としました。来年度に、また八幡市で交流させてほしいと伝えています。

中段のイですが、延期又は期日を変更した行事について、上から 4 つ目の県教委・市教委学校訪問は、毎年 1 学期に実施するのですが、5 月は全て中止とし、6 月 3 日から開催する予定です。全体会は、今年も実施しません。

ウの今後実施を予定している行事ですが、2 つ目の 6 月に小学校 5 校、中学校 1 校が自然体験活動のため、国立大洲青少年交流の家に行くようにしています。八代中学校については、2 泊 3 日の予定でしたが、1 泊 2 日に縮小しております。その下の八西地区総合体育大会は、5 月 29 日土曜日に予定していますが、開・閉

会式は行いません。感染対策期間中なので、無観客で実施し、試合に関係する子どもたちだけが会場に入れるようにします。市P連関係については、総会は中止でしたが、役員合同研修会は、当市のスクールソーシャルワーカーの幸田裕司さんに話を聞いていただく予定です。校長会でもゲーム障がいとかスマホ依存の話が出ていましたので、そのような話が聞けたらいいと思います。

なお、それに関する新聞記事を2枚目の裏側に掲載していますので、時間のある時に見ていただけたらと思います。4月に予定していました市教育研究集会は、6月17日に開催します。当初13時半でしたが、来賓を呼びませんので、14時開始にしたいと思います。教育委員さんにおかれましては、時間の都合が良ければぜひ参加していただけたらと思います。

#### 4. 新聞記事

2枚目に記事を掲載しておりますが、前回の会議で菊池委員さんからヤングケアラーの話がありました。最新の政府の動向が書かれております。左側に生理用品を群馬県が無料提供するという記事を掲載した理由は、実は八幡浜市でも3月30日に市議会議員が「生理の貧困」ということを訴えられており、市の防災関係で備蓄している生理用品を無償配布してはどうかという要望、それから小中学生にも生理用品の無償配布をしてはどうかという提案がありました。それを受け、私も小学校の養護教諭1名と中学校の養護教諭2名から情報収集をしました。小学校では、メーカーに応募すれば、教材と一緒に生理用品が無料で提供されますので、それを利用して、自然体験活動とか修学旅行の直前には養護教諭が指導し、もしそれが必要な子がいれば無償で提供しています。中学校の場合は、学校予算で購入しているのですが、忘れた子がいれば無償で提供していますということでした。

ただ、トイレに生理用品を常備することについては、自分で意識して管理するということが大事なので、教育的に好ましくないのではないかという声もありました。今後、変更がありましたらお伝えします。

裏側に校則の見直し、学習塾等の利用、通学方法等に関する今年度の資料を掲載しておりますので、時間がある時にご覧ください。

以上ですが、ご質問はありませんか。

泉委員

不登校の件ですが、やはり兄や姉が不登校であれば、その下の子も不登校になる傾向は、八幡浜市もあるのでしょうか。また、これから学校でもタブレットを導入すると思います。目への悪影響について、先生方は充分考えていただいていると思いますが、是非、子どもたちに悪影響が出ないように対応をお願いします。

教育長

最初の質問についてお答えします。先ほど紹介した小学校4名、中学校3名については、兄姉が不登校だったということはありません。実際に兄弟で不登校とい

う実例はあります。

教育指導主幹

一人一台端末による教育活動が各校で始まりました。その運用ルールについて（案）を各校に配布したところです。その中に「ChromeBookを見るときは、目から30cm以上はなしてみよう。」「30分に1回はChromeBookの画面から目をはなして、20秒以上、遠くをみよう。」という内容を入れています。

教育長

それでは、その他の報告に移ります。

## （2）4月分行事報告及び5月、6月分行事予定報告

生涯学習課長お願いします。

生涯学習課長

15ページをお願いします。

5月につきましては、ここにも記載されていますが、5月22日、23日開催予定でありましたMTBレース2021は、秋に延期となりました。

また、5月27日の人権教育協議会総会と八幡浜市スポーツ協会評議員会・表彰式は、書面開催に変更となりました。

次に、6月についてですが、6月12日に山本隆弘氏とパナソニックパンサーズが教える夢のバレーボール教室は、いまのところ開催される予定となっています。24日に開催予定の第2回スポーツ推進委員会は中止となりました。

16ページは、中止、変更等はありません。

17ページをお願いします。

6月19日、20日に、4月から延期していました映画上映会を開催する予定となっています。

6月19日に「ひまわり」を10時と14時の2回上映、20日に「嵐を呼ぶ男」を10時に上映し、「ボクは坊さん」を14時に上映します。

補足をしますと、この行事予定には記載されていませんが、市美術館において、牛子華さんの山水画世界展が行われます。これは、四国八十八箇所のお寺の水墨画が全部そろって展示されるものです。6月11日から27日に開催されることとなり、その関連として「ボクは坊さん」を上映するものです。

「ボクは坊さん」の舞台が四国八十八箇所のお寺、今治にある57番札所栄福寺の住職の話ということで、牛子華さんと映画の住職とは関連はございません。

なお、7月以降のことにはなりますが、7月に開催予定としていましたスポーツフェスタは中止となりました。

そして、新型コロナウイルス感染症の影響により、令和2年度の成人式を延期していましたが、令和4年1月2日に決まりましたので、報告させていただきます。決定にあたりましては、まず、1月3日に開催予定の令和3年度成人式より前に開催すること、次に、今後の感染拡大とワクチン接種の進行状況、最後に、対象となる新成人の方が参加しやすい時期であること、以上3点を考慮し、それ

に加えて、対象となる新成人全員にではありませんが、検討委員会の方々に日程の意見を聴取し、大半が1月2日を希望したということも判断材料としております。

行事については、以上です。

教育長 ご質問はありませんか。

上田委員 成人式の延期について、今日の新聞記事で見ました。来賓は、両日とも出席ということでしょうか。

生涯学習課長 まだ、それについては詰めていませんが、可能であれば、なるべく出席者も分散して、ただ、その時点でコロナの感染状況がどうなっているか分かりませんので、1か月前ぐらいまでは様子を見ながら、最終的に来賓の方については判断したいと思います。

教育長 他にご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

#### 4 議事

##### (1) 議案

議案第22号及び第23号については、市議会6月定例会に上程する案件であり、市長による公表がなされていないことから、教育委員会会議規則第12条の規定に基づき、審議を非公開とすることを発議します。

この件について採決いたします。

賛成の委員さんは挙手をお願いします。

各委員 <全員挙手>

教育長 賛成全員です。

よって議案第22号及び第23号については、審議を非公開とすることを決定します。

会議場の閉鎖をお願いします。

[議場施錠]

(非公開の審議)

[議場開録]

- 教育長 議案第 22 号「八幡浜市民文化活動センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の意見聴取について」ご異議はありませんか。
- 各委員 「異議なし。」
- 教育長 議案第 22 号「八幡浜市民文化活動センターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の意見聴取について」異議のないことを決定します。
- 教育長 議案第 23 号「令和 3 年度教育費補正（6 月）予算要求に係る意見聴取について」ご異議はありませんか。
- 各委員 「異議なし。」
- 教育長 議案第 23 号「令和 3 年度教育費補正（6 月）予算要求に係る意見聴取について」異議のないことを決定します。
- 教育長 議案第 24 号「八幡浜市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」学校教育課長より説明をお願いします。
- 学校教育課長 36 ページをお願いします。  
議案第 24 号「八幡浜市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」をご説明します。  
学校給食センター運営委員会委員は、令和 3 年 6 月 10 日に任期が満了するため、八幡浜市学校給食センター設置条例第 6 条及び八幡浜市学校給食センター運営委員会規則第 2 条第 2 項並びに第 3 条の規定により、新たに委員の委嘱をするものです。  
委員は、学校長 3 名、PTA 代表 4 名、市議会議員 2 名、校医 1 名、幼稚園長 1 名、学識経験者 3 名、計 14 名以内をもって組織することとなっております。  
任期は、1 年で、再任できることとなっております。  
委員は、議案書のとおりとなっております。充て職の方がほとんどですので、PTA 代表 2 名、市議会議員 2 名、校医 1 名、幼稚園長 1 名、学識経験者 1 名以外は、交替となっておりますが、役員の種類が変わっただけで、引き続き委員をやっていただぐ方も 2 名おられます。  
任期は、令和 3 年 6 月 11 日から令和 4 年 6 月 10 日までとなっております。  
説明は以上です。

教育長	ご質問はありませんか。
各委員	「なし。」
教育長	議案第 24 号「八幡浜市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について」原案のとおり承認していただけますか。
各委員	「異議なし。」
教育長	原案のとおり、承認することを決定します。
教育長	以上で議案を終了します。
<b>(2) 報告・協議事項</b>	
①公立幼稚園のあり方について 子育て支援課長より説明をお願いします。	
子育て支援課長	子育て支援課から、公立幼稚園の近況等について報告させていただきます。事前にお配りした資料をご覧ください。 一番上に公立幼稚園と私立幼稚園の現在の園児数を記載しています。神山幼稚園は 12 人、保内幼稚園は 19 人となっていますが、神山幼稚園は、来月からは 1 人減の 11 人となる予定です。 次に公立幼稚園の園児数の推移です。松蔭幼稚園、神山幼稚園、保内幼稚園の園児の推移が記載されていますが、一番左の松蔭幼稚園の園児数をご覧ください。平成 25 年度に閉園となりましたが、その時の人数が 19 人でした。現在の神山幼稚園の園児数は、それを下回っている状況です。 一番下の参考のところに、松蔭幼稚園閉園時の日程等を記載しています。 こうした状況を踏まえながら、本日は、公立幼稚園のあり方に関する考え方の案と神山幼稚園の今後についての案を報告する予定だったのですが、先般、市長部局内で確認・協議をした結果、再度、協議することとなりましたので、この件に関しては、来月の定例会で改めて報告をさせていただきます。よろしくお願いします。
教育長	ご質問はありませんか。
山下委員	この資料を見ると、公立幼稚園と私立幼稚園では、これだけ定員の充足率が違うのは、何か理由があるのでしょうか。
子育て支援課長	以前は、公立幼稚園の保育料が安く、私立幼稚園は高かったのですが、令和元

年に保育料が無償となり、その年に八幡浜幼稚園が改築して新しくなり、その後、聖母幼稚園も新しくなりました。また、私立幼稚園は、3歳児からの受け入れということで、子どもの数がどんどん減少していく中で、八幡浜幼稚園は逆に増えている状況です。以上のような理由によるもだと思います。

山下委員

金額面に関して同じになったということで、私立に流れたのでしょうか。確かに3歳児からの受け入れということはあると思いますが、それだけでこれほど差が開くものなのでしょうか。後は、保育所にも児童が入所していると思います。全てが幼稚園に入園するわけではないので、保育所の充足率とか八幡浜市全体で、どういう比率になっているのか見えないと、幼稚園だけの資料では子ども全体の数が分からぬので比較検討できないのではないか。

子育て支援課長

保育所は、仕事だとか病気であるとかの理由で、家庭では保育できないという方の受け入れとなります。幼稚園は、教育の場で、仕事をされていなくても入園できるということで、条件が違うということになりますので、一概に全部ひっくるめて考えることは難しいと思います。今日は、保育所の資料は用意していませんが、例えば白浜保育所のように充足率がかなり高いところもあり、保育所によっても差があります。今回、神山幼稚園の児童数の減少が著しいので閉園等を考えているところですが、閉園になればその後の受け入れ体制を考えていく必要があり、児童数が減少する中で、受け入れの選択肢の幅を維持することができないかという観点から、再度検討するということで、協議しているところです。次回には、詳細なご報告をさせていただきます。

教育長

次回の定例会には、保育所の資料の提出もお願いします。  
他にご質問はありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

②その他  
何かありませんか。

各委員

「なし。」

教育長

## 5 その他

(1) から (4) について、学校教育課長補佐お願いします。

学校教育課長補佐

(1) の次回定例教育委員会の開催についてです。

6月10日(木) 15時30分から保内庁舎3階、第4会議室にて開催予定です。

(2) の南予管内市町等教育委員会連合会第14回定期総会についてですが、例年5月下旬頃の開催でしたが、5月12日に連合会事務局から書面開催とする通知がありました。後日書類が送付されることとなります。

(3) の八幡浜市教育研究集会の開催については、先ほど教育長から説明がありましたが、6月17日(木)、時間は14時からに変更されており、八代中学校で開催されます。

(4) の愛媛県市町教育委員会連合会定期総会については、令和3年7月14日(水)時間未定、国立大洲青少年交流の家で開催予定ですが、今のところ開催の有無についての連絡はありません。以上です。

教育長 今ほどの4点について、ご質問はありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 (5)その他  
何かありませんか。

菊池委員 八幡浜市民文化活動センターの名称を募集していたと思いますが、その後どうなったのでしょうか。

生涯学習課長 運営審議会で名称選定のためのアンケートを実施することが決まり、広報6月号にアンケート用紙を入れて、市民に配布しますので、候補の中から投票していただくという方法を取っております。是非、投票をお願いします。

菊池委員 今後の流れとして、何月頃に名称が決定するのでしょうか。

教育長 3月31日に運営審議会を開催しました。その時に運営審議委員さんに沢山ある候補の中から15点ほどに絞っていただいて、それを広報でお知らせします。八幡浜市民文化活動センターのグランドオープンが8月29日ですので、1周年記念ということで、名称を公表したいと考えております。  
他に何かありませんか。

各委員 「なし。」

教育長 それでは、以上をもちまして令和3年5月第5回八幡浜市教育委員会定例会を終了します。ありがとうございました。

[閉会時刻：午後16時25分]

八幡浜市教育委員会會議規則第15条第2項の規定により、ここに署名する。

令和3年5月20日

教育長 井上 靖

教育委員 崎邊 誠

教育委員 上田 純子

教育委員 早川 俊也

教育委員 山下 貴満